Travaux Originaux

DU BROMHYDRATE DE SCOPOLAMINE COMME ANESTHÉSIQUE

(Suite)

(ALBERT LAURENDEAU M.-D. Gabriel de Brandon) .

ire Observation, 6 avril 1905

(Polype intra-utérin et métrite muqueuse purulente)

Madame A. Lavallée, 41 ans, souffrait depuis plusieurs mois d'hémorragies utérines graves et fréquentes, de pertes blanches purulentes presque continues. Elle ressentait aussi des douleurs lancinantes quelque peu périodiques au bas ventre et aux reins. L'état général était assez bon, sauf une anémie prononcée. Un examen au spéculum révéla la présence d'un polype pédiculé, fixé à la partie interne, supérieure et antérieure du col utérin. Il existait aussi de la métrite muqueuse purulente sur toute la face interne du col et du corps utérin : diagnostic confirmé plus tard par biopsie et curettage utérin. L'ablation du polype et le curettage utérin s'imposaient. La malade résidant à trois milles de mon bureau je me transportai à sa demeure la veille de l'opération au soir. Le 6 avril à 4 heures du matin j'administrai une première injection hypodermique de 1-50 de gr. de bromydrate de scopolamine et de 1-5 de grain de sulfate de morphine, n'ayant pas de chlorydrate de morphine à ma disposition. Quinze minutes plus tard ma patiente dormait d'un profond sommeil; la respiration est